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登米市教育委員会１０月定例会議会議録 

会議の名称 平成３０年第１２回登米市教育委員会１０月定例会議 

開催日時 

 

 

平成３０年１０月１９日（金） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時１５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香（遅参） 

委員 須藤 勝子 

  

欠席委員 畠山 信弘 委員 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大柳 晃 

教育部次長 佐藤 嘉浩（欠席） 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男 

教育総務課長 小林 和仁 

学校教育課長 遠藤 貞（欠席） 

活き生き学校支援室長 菅原 栄夫 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第１６号 一般事務報告について 

議案第３９号 平成３１年度登米市育英資金奨学生の決定について 

議案第４０号 平成３１年度上杉奨学金奨学生の決定について 

  

  

  

  

  

会議結果 報告第１６号 承認 

議案第３９号 決定 

議案第４０号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

小林教育総務

課長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

大柳教育部長 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成３０年第１２回登米市教育委員会１０月定例会議

を開会します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

 

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（９月２０日定例会議会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、５番 須藤委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第１６号「一般事務報告について」を上程します。

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成３０年９月２０日から平成３０年１０

月１８日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

 １７番の単Ｐ会長校長研修会の質疑応答でどういう意見が出たでし

ょうか。 

 

 小中学校の再編構想の骨子について、講師として説明してきました。

質疑ということではありませんでしたが、石越小学校のＰＴＡ会長さ

んから感想ということで話がありました。 

 数合わせ的な面だけを考えての再編・統合はしてほしくない。再編

によって子供達がいなくなり、地域がさびしくなった状況を近隣の自

治体を見て感じているので、再編後で学校がなくなった地域について

も配慮しながら学校再編を進めてほしいとのことでした。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

７番の教育民生常任委員会の内容、特にパークゴルフ場について教

えていただきたい。 

 

 この常任委員会は、議会中の定例委員会でありまして、議会に提案

される議案について、その内容を事前に調査するというものです。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大柳教育部長 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

大柳教育部長 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

及川教育部次

長兼学校教育

管理監 

 

 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

大柳教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 パークゴルフ場の条例や補償費の補正予算については、この調査時

点では大きな意見はありませんでした。 

 しかしながら、遊園地の関係があり、産業建設常任委員会の委員さ

ん方が様々な意見に影響を受け、考え方が大きく変わったため、条例

が否決されたものと考えております。 

 

 文化・スポーツ賞について、市政功労者と一緒に表彰するというこ

とですが、表彰者の審査会を一緒に行うのか、表彰式を一緒に行うの

か教えていただきたい。 

 

 文化・スポーツ賞の表彰者は、教育委員会で審査しました。市政功

労者の審査会は、教育分野で関係する場合もありまして、私も加わり

審査しております。 

 表彰式については、市政功労者と文化・スポーツ賞を１１月３日に

一緒に行う予定となっております。 

 

 文化・スポーツの指導者や子供達の功労者については、教育委員会

で表彰を行っております。表彰式は例年３月に行っておりますが、子

供達だけでは多くの方が集まらず、大勢の方の前で受賞する姿を見せ

てあげられない、大勢の方の前で活動、成果を評価してあげたいとい

うことで、本年度から市政功労者表彰式と併せて行うものです。 

 

 人事評価に関わる学校長の面談が始まっているようですが、掲げた

目標に対しての達成状況等はどうなっているでしょうか。 

差し支えない範囲で教えていただきたい。 

 

 中間の評価となりますので、現時点での話を伺っております。当然

できている部分とできていない部分がありますが、２月に最終の評価

になります。 

 学校長さん方は、できていない部分について、今後の課題として捉

えていると思います。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 パークゴルフ場の条例について否決されて、教育民生常任委員会と

話し合いを行っているようですが、パークゴルフ場の工事は始まって

いるのでしょうか。改めてゴルフ場の認可をもらうということなので

しょうか。 

また、登米懐古館の工事の進捗状況を教えていただきたい。 

 

 パークゴルフ場の工事は進んでおり、工期は平成３１年３月３１日

までで、２ケ月後の６月にオープン予定となっております。 

 コースの傾斜など面的な工事は終わっており、現在は芝生を張って

定着させて状況です。 

 市で造る公の施設ですので、設置条例を制定しなければオープンす

ることができませんので、１２月議会に再度条例案を提案し、議会の

可決をいただく予定としております。 

問題となっていることは、利用料金や遊具をどれだけ整備するのか、

指定管理などの管理のあり方等で、教育民生常任委員会と協議しなが

ら１２月議会での可決を目指しているところです。 

 新登米懐古館については、平成３１年９月のオープンで工事を進め

ており、工事の進捗は順調でありまして、来年２月までに条例の設置、

または現条例の改正ができるように考えております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大柳教育部長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大柳教育部長 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

小野寺委員 

 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

なお、新登米懐古館は面積で約３倍、展示物で約２倍となるため、

現在の管理体制でいいのかも検討しているところです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１６号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１６号「一般事務報

告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第３９号「平成３１年度登米市育英資金奨学生の決

定について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

上杉奨学金は、何年以内の返済とありますが、市の育英資金では何

年以内との返済期限はあるのでしょうか。 

 

 市の育英資金は１０年以内での返済となっており、年払い、半年払

い、月払いといずれかが選択ができるようになっております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第３９号「平成３１年度登米市育

英資金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第３９号「平成３１年

度登米市育英資金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定する

こととします。 

 

お諮りいたします。事務局から議案第４０号「平成３１年度上杉
うえすぎ

奨

学金奨学生の決定について」追加提案の申出があります。 

登米市教育委員会会議規則第１２条の規定により、本件を議事に追

加することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

大柳教育部長 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

佐竹委員 

 

 

 

小林教育総務

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

ご異議がないようですので、議案第４０号「平成３１年度上杉
うえすぎ

奨学

金奨学生の決定について」を日程に追加することとします。 

 

日程第３、議案第４０号「平成３１年度上杉
うえすぎ

奨学金奨学生の決定に

ついて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （追加提案の経緯の説明、議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 説明が終わりました。この件についてご質問はありませんか。 

 

 奨学金を高校、大学と二重に借り入れし、社会人になっても返済額

が高額のため、自己破産をしている人がいると聞いておりますが、登

米市でも、滞納している方はいるのでしょうか。 

 

 登米市においても滞納している方はおります。市全体の奨学金で 

６１名の方が滞納しております。滞納している主な理由については、

学校を卒業しても就職ができないことや生活困窮であることが挙げら

れます。 

 家庭の事情など色々な事情があると思いますので、個人的に事情を

聞きながら返済を猶予するなど、その人にあった返済方法で納めてい

ただくように努めているところです。 

 なお、市の奨学金だけでなく、国の奨学金についても同様の状況の

ようです。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第４０号「平成３１年度上杉
うえすぎ

奨学

金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第４０号「平成３１年

度上杉
うえすぎ

奨学金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、平成３０年１１月２２日（木）の午前９時３０分開催でお

願いしたいと思います。会場については、後日改めて通知いたします。 

 

平成３０年１１月２２日（木）に行うことにご異議ありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成３０年１１

月２２日（木）の午前９時３０分から行うことで決定します。 

 

午後２時１５分、閉会を宣言します。 

 

大変ご苦労様でした。 

 

 

その他 

 

以下の３件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

 

（１）「教科用図書に係る石巻採択地区協議会規約の一部改正につい

て」 

 

（２）「９月の生徒指導状況について」 

 

（３）「平成３０年度登米市中学校新人総合体育大会の結果につい

て」 

 

 

 

散会（午後２時４０分） 

 

 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                平成３０年  月   日 

会議録署名委員 

 

           委 員               ㊞ 

 

 

           委 員               ㊞ 
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その他の概要 

 

（１）教科用図書に係る石巻採択地区協議会規約の一部改正について 

（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料４、資料４－②により教科用図書に係る石巻採択地区協議会規約の一部改正につい

て説明を行う。 

 

（２）９月の生徒指導状況について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料５により９月の生徒指導状況について説明を行う。 

 

（３）平成３０年度登米市中学校新人総合体育大会の結果について 

（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

   ・資料６により登米市中学校新人総合体育大会ほかの成績結果について説明を行う。 


